

Diario del Comercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINASTICO

Año VI

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Rambla de San Juan, 50, entresuelo

Tarragona sábado 27 de octubre de 1900

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En toda España, CINCO pesetas trimestre.
En el extranjero, 15 pesetas trimestre.
Pago adelantado.
Remitidos y anuncios á precios convencionales.

N.º 1837

NOTA DEL DIA

Los ecos políticos que de la corte llegan no encierran importancia alguna y solo continúan dándonos cuenta de las rencillas que existen entre la familia conservadora.

Eso exalta el ánimo y crispa los nervios, pues no parece sino que aquí vivimos en el mejor de los mundos y que la felicidad rebosa por todo, por lo cual nuestros gobernantes se entretienen en hacer públicos sus mutuos resentimientos, sus rivalidades y sus odios, sin que les importe un bledo la agónica situación del país.

Y para colmo de desdichas vienen los convencionalismos de siempre y, al tomar posesión de sus cargos los nuevos ministros, se deshacen en elogios á sus antecesores, encomiando su gestión, se hacen lenguas de sus iniciativas y actividades y poco falta para que nos presenten como salvadores de su nación á los que en veinte meses solo la han engañado miserablemente, haciendo más crónica la anemia que la consume.

No es esto verdaderamente irritante, cuando no ridículo?

Valiera más que, en vez de esas ficciones de esos convencionalismos que se consuman ante el personal, recordaran nuestros gobernantes el deber que les impone el desempeño de su cargo y se consagrarán, cuando menos, con firme voluntad á servir los sagrados intereses que se les confían.

Y si así obrarán, á buen seguro que, á los españoles, como vulgarmente se dice: «votro gallo no cantará».

EL COMERCIO DE VINOS EN FRANCIA

Durante el mes de Septiembre último ha analizado el Laboratorio municipal de París 579 muestras de vino, habiendo declarado solamente buenas 65. Esto parece que ha impresionado á la población y á la prensa, pero no por esto se espera remedio. Se cree que los negociantes y vinicultores de buena fe protestarán.

Por lo demás, el mercado de la gran capital continúa poco menos que inactivo, pudiéndose decir que por el momento no se han establecido aun precios para los nuevos vinos. Se hacen ofertas, que algunas se aceptan, de vinos de 8 y 9 grados del Mediodía de Francia, en entrepôt, de 16 á 19 francos el hectolitro, y de Argelia, de 17 á 20. Pero la verdad es que nadie tiene prisa en comprar. Los precios de los *soutrages* son menos firmes por razón de la baja que han sufrido de más de un mes á esta parte toda clase de caldos.

Los vinos españoles han experimentado poca alteración. Mercado muy encajado, operaciones difíciles y precios flojos, siendo las cotizaciones más aproximadas las siguientes: blancos de Huelva, de 30 á 37 francos el hectolitro; rojos de Aragón y Huesca, de 13 á 14 grados, de 34 á 43 francos; Alicante, de 13 á 14 grados, de 35 á 42 francos; Valencia, de 12 á 14 grados, de 26 á 35 francos; Cataluña, de 12 á 13 grados, de 30 á 36 francos; Navarra, de 14 grados, de 33 á 38 francos; Rioja, de 12 á 13 grados, de 32 á 38 francos; mistelas, de 12 á 15 grados, con 9 á 10 grados de licor, de 46 á 60 francos hectolitro.

En la Girona continúa la vendimia con buen tiempo, y es tal la abundancia que traspasa en un tercio aún los cálculos más optimistas de los viticultores, preocupando á buen número de ellos la escasez de vendimiadores, y eso que los jornales se pagan á altos precios. Es difícil proporcionarse barricas viejas ni nuevas, y de ahí que el comercio se haya aprovechado, comprando de 140 á 160 francos los 225 litros de vinos regulares y de 40 á 50 francos la barrica de los excedentes. En el Médoc y en el Libournais

nais la cosecha se presenta magnífica, y en el Saint-Emilionnais excederá á la de 1893, que fué excepcional en cantidad y calidad.

Hallazgo arqueológico

Hace algún tiempo descubriéronse en Bosco Reale (Italia) unos magníficos vasos ó jarrones antiquísimos, que adquiridos por el barón de Rothschild, fueron regalados por éste al Museo de Louvre, donde pueden admirarse. A consecuencia de nuevas excavaciones, acaba de hacerse un hallazgo mucho más importante, que consiste en un inmenso edificio construido en época anterior á Pompeya y cuyas paredes están adornadas de frescos de singular belleza, perfectamente conservados.

Guillermo II tuvo conocimiento de este hallazgo cuando aún no había sido hecho público, y con la actividad que le caracteriza hizo en el instante tentativas ofertas al dueño del terreno donde tales maravillas se ocultaban. Al mismo tiempo S. M. rogaba al Rey de Italia que le facilitase los medios de hacerse dueño de aquellos hermosos frescos. Al tener noticia de estos propósitos el soberano de Alemania los arqueólogos italianos se han alarmado y en la actualidad están trabajando colectivamente á fin de que el precioso hallazgo no salga de Italia.

Correo de Madrid

El 9 de Noviembre... Borbón y el archiduque Pedro Fernando de Toscana.

—Ha sido nombrado presidente de la Tabacalera D. José Cárdenas.

—Es probable que paulatinamente sean llamados á Madrid todos los gobernadores civiles, á fin de enterarse el ministro de la Gobernación del estado de las provincias.

—El viernes firmará la Reina los decretos jubilando á varios catedráticos octogenarios.

—El ministro de Agricultura estudia la manera de evitar los desfalcos en las Juntas de Obras de puerto.

—Se ha encargado nuevamente del cargo de presidente de la Unión Nacional el Sr. Paraiso.

—El ministro de la Gobernación ha dicho que no admite las dimisiones de los diputados provinciales de real orden Sres. Viloca, Olivares y Prieto y Mera.

—Esta tarde se ha reunido la Junta Suprema del Patronato del Congreso Hispano-americano.

—El ministro de Estado reclamó el concurso de la prensa para el mejor éxito del Congreso.

—Todavía no ha contestado el contralmirante Mozo si acepta la cartera de Marina.

—El Sr. Sellarés ha convenido con el Sr. Ugarte que hoy sea recibida la comisión del Fomento del Trabajo Nacional.

—Ha salido de Valparaíso para Coronel el vapor «San Francisco», de la Compañía Trasatlántica.

—Ha llegado á Buenos Aires el presidente de la República del Brasil, siendo recibido con los honores debidos.

—Sábese que la visita tiene un objeto político acerca del cual se guarda reserva.

—Se ha fijado para el matrimonio de la Reina Guillermina de Holanda el 17 de Enero.

—Lord Roberts, contestando al comité imperialista de Londres, manifiesta que le es imposible fijar la fecha de la vuelta de los voluntarios ingleses á Inglaterra.

—Telegrafian de Nueva York que la famosa estatua colosal de «La Libertad» amenaza ruina.

—Las autoridades han tomado medidas para que nadie se apegue á la estatua para repararla.

—The Daily Mail publica telegramas de Shanghai, diciendo que Li-Hüing-Chang ha convenido al emperador de China de que regrese á Peñ.

—Créese que su llegada á capital no se prolongará más de seis semanas.

—The Times publica telegramas de su corresponsal asegurando de Mr. Leyds, representante del Transil en Europa y los delegados boers, en Port-Said con objeto de esperar la llegada de Mr. Krüger.

—Dícese que ha sido duelta la comisión de moros que iba á tratar con el Sultán de Marruecos sobre el avance de Francia por las fronteras del imperio marroquí.

—Dícese también, y amas noticias proceden de Gibraltar, que la misión alemana adelantará su salida para conferenciar con el Sultán. Atribúyese gran importancia á este acto de los alemanes.

—Telegrafian de Roma que el tenor aragonés Biel ha obtenido un grandioso triunfo cantando «El Trovador».

—Agrega el despacho que ha sido condecorado B. el como uno de los primeros cantantes modernos, causando gran asombro su talento artístico y recibiendo una delirante ovación, sobre todo en la «Serenata», «Cavata» y «Miserere».

—Los eminentes artistas Sres. Casals y Baüer, han obtenido un éxito en el teatro de la Comedia.

—Los aplausos eran continuos.

Notas de la localidad

En el Ayuntamiento...

—Se ha acordado que se abra una escuela de niñas en el barrio de Sabater, Malé, Castellón, Prats, Munté, Monguó, Panasachs, Cuchi (D. R.), Pallarés, Baró y otro, celebró ayer sesión la Corporación municipal.

—Dase lectura y es aprobada por unanimidad el acta de la sesión anterior.

—Los Boletines oficiales de la semana no contienen ninguna disposición de interés para la Corporación.

—El secretario da lectura y el Consistorio queda enterado de las comunicaciones del señor teniente coronel del regimiento cazadores de Tetuán y del señor comandante de Marina contestando á las comunicaciones del Ayuntamiento dándoles las gracias por haber cooperado á las fiestas de Santa Tecla.

—Leese luego una comunicación de la Junta administrativa del Hospital de...

San Pablo y Santa Tecla solicitando una subvención del Ayuntamiento para remediar algún tanto la triste situación financiera á que ha quedado reducido este pio establecimiento, á causa de la escasez de ingresos, con que cuenta en la actualidad.

—Pasa á la Comisión de Gobernación y á propuesta del Sr. Ixart, acuerda el Ayuntamiento que sea dictaminado cuanto antes.

—Son aprobados los dictámenes de la Comisión de Fomento concediendo permiso para cambiar un canalón, interesando se termine el arreglo de la acera de la rambla de San Carlos hasta la calle del Conde de Rius, y proponiendo la demolición de la casa núm. 8 de la calle de Santa Teresa. Este último extremo se acuerda que se haga extensivo á los otros edificios que, á juicio de la Comisión, se encuentren en condiciones análogas al anterior, aprobándose el dictamen con la citada adición.

—Es aprobado también el dictamen de la Comisión de consumos desestimando la instancia presentada por el presidente del Sindicato gremial, proponiendo se convoque á dicho Sindicato á una reunión con la Comisión de Consumos, siéndole igualmente el presupuesto de la zona de ensanche que quedó sobre la mesa en la sesión anterior, con el voto en contra del Sr. Castellarnau.

—Pasan á la Comisión respectiva las instancias de D. Francisco Cabré, D. José Brú Ferrer y D. Morsarrate Vidal.

—La cuenta de los gastos verificadas por la Comisión que pasó á Barcelona para gestionar varios asuntos de aguas, que...

—Se acuerda que se inviertan 1.144 pesetas en el arreglo de los carros destinados á la recogida de la basura pública y, después de leído y votada su urgencia, es aprobado por el Consistorio.

—El Sr. Panasachs pregunta á la Presidencia si ha cumplimentado el acuerdo tomado por el Ayuntamiento en la sesión anterior en el asunto del cese de toque de las campanas de los PP. Carmelitas durante la noche.

—El Sr. Ixart contesta al concejal republicano en forma que no le satisface, por lo cual éste anuncia para la próxima sesión una moción sobre el mismo asunto.

—Y no queriendo ningún otro señor concejal, hacer uso de la palabra, se levanta la sesión.

Con regular animación conmemoraron antayer la festividad de San Crispín los oficiales zapateros de esta capital, habiéndose reunido con este motivo buen número de ellos en el acreditado establecimiento de calzado que nuestro apreciable amigo Sr. Marta tiene establecido en la calle de la Unión, donde celebraron un modesto *baile*, durante el cual reinó la mayor cordialidad y alegría.

Continúan en su sitio las tiendas levantadas antayer por una tribu de hunos en unos terrenos inmediatos á la *font del rajolat*, siendo con este motivo aquel punto el de cita de la gente menuda.

Ayer empezaron en la Catedral de Sallada las oposiciones para la canonjía vacante por fallecimiento del Dr. D. Carmelo Sala.

—A las mismas solo se ha presentado el Dr. D. Abdón Dalmau, que desde hace muchos años viene desempeñando la cátedra de filosofía del Seminario Pontificio.

—Por falta de viento favorable, ayer fué nula la pesca del *bon* en nuestra ciudad, cuyas embarcaciones regresaron á puerto á las cuatro de la tarde, sin haber conseguido tender sus redes.

—En nuestro mercado se cotizan actualmente las setas á ochenta céntimos libra.

—En los Municipios de Cherta, Pasanant, Pinell, Milá y Montmell.

—La guardia civil de Horta ha detenido á Bernardo Carbó Lloret, natural de Bot y de 47 años de edad, por haber asaltado el corral denominado «Del Blanco», término municipal de la primera de dichas poblaciones, llevándose seis concellos con sus correspondientes collares.

—Desde hace dos ó tres días bállase en esta ciudad el general D. Eduardo Lueggo Díaz.

—El firmamento despejóse ayer, cesando las lluvias y experimentando un ligero descenso la temperatura.

60. FOLLETIN DEL DIARIO DEL COMERCIO

—Nadie está amenazado de muerte ni de destierro en islas lejanas, á pesar de lo que el enviado de César es un mensajero de desgracia. Se trata de ti, Ligia.

—De Ligia? exclamó Pomponia.

—Sí, me refiero á ti, Ligia.

—Y volviéndose á la joven, la habló de este modo: Ligia, en mi casa te has criado, y Pomponia y yo te queremos como hija propia. Pero es á César á quien pertenece tu tutela. Por lo cual, te reclamo.

—¡Aulo! La muerte le sería preferible.

—Ligia, medio desmayada en sus brazos, repetía sin cesar: ¡Madre! ¡Madre mía! La cara de Aulo expresó de nuevo la cólera y el dolor.

—Si fuera solo en el mundo—dijo con voz ronca,—no la entregaría viva; y mis deudos podrían llevar hoy mismo ofrendas á Júpiter libertador. Al palacio de César voy, y le rogaré que vuelva sobre su decisión. ¿Me escuchará? Lo dudo mucho. En tanto, adiós Ligia, y no olvides que te hemos bendecido el día en que en nuestro hogar entraste.

—¡Adiós alegría, luz de nuestros ojos!

—Y corriendo volvió al atrio, para no su cambiar á una emoción indigna de un romano y de un guerrero.

¿Qué vasis?

—Espera. Se me figura que he encontrado un medio.

—¿Que los dioses te premien!

—Sí, creo el medio infalible. Oyeme, Marco.

—Te escuchó, Palas-Atenea!

—Pues bien: dentro de unos días la divina Ligia gustará en tu casa el gra no de Himenao.

—¿Mas grande eres que César!

CAPÍTULO IV

—Petronio cumplió su promesa.

Al día siguiente, tras su estancia en casa Crisotemis, durmió hasta bien entrada la tarde, y por la noche se hizo llevar al Palatino. Tuvo con Nerón íntima conferencia, y al tercer día llamaba á la puerta de Plaucio un centurión al frente de una quincena de pretorianos.

En tales tiempos de incertidumbre y de terror, los enviados de ese género eran, generalmente, mensajeros de muerte. El espanto invadió la casa cuando el centurión hubo aporreado con la alabarda la puerta y el vigilante del atrio anunció la presencia de los soldados. Toda la familia rodeó al jefe, persuadidos todos de que algo muy grave le amenazaba. Pomponia, echándole los brazos al cuello, unióse á él estrechamente, y sus la-

